



Hockey Subaquatique Suisse  
Rapport annuel, 2015

Rapport de Martin Reed



Un grand merci à Maciej Bernady et Guillaume Tizon pour le rapport de Genève, à Sylvania Avelar et aux chefs de groupe de HSA pour l'ensemble de leur travail acharné au cours de l'année, et pour les traductions à

- DE: Daniel Hupp (USZ-Zurich HSA) et Karin Reichardt (HSA Bâle / FSSS Dive Commission)
- FR: Frédéric Ruiz et Thomas Lapointe (HSA Bâle / Plongée des Trois Frontières)
- IT: Guido Sartoris (USZ-Zurich HSA)

2015 a été l'année où tout le travail acharné de ces dernières années sur la construction du hockey subaquatique en Suisse a vraiment commencé à porter ses fruits.

Sur la scène internationale, l'existence du hockey subaquatique en Suisse a toujours été très bien perçue par le public, avec la participation pour la première fois de l'équipe Wahoo Zurich au tournoi de Turin, Italie, au très long tournoi « Memorial Mesareca » à Kranj, Slovénie et l'exténuant tournoi de 24 heures « Oporto Open » au Portugal.



Turin, Italie



Porto, Portugal



Kranj, Slovénie

Le prochain tournoi « Bud Pig Cup », à Ceske Budejovice, République tchèque, pourrait être appelé "Le comte des trois premières fois et des trois huitièmes" :

- Huitième année du tournoi de la « Coupe Bud Pig »
- Toute première apparition d'une équipe suisse lors de la Coupe Bud Pig
- Toute première apparition d'une équipe féminine suisse

- La première fois qu'une équipe suisse a réussi à se qualifier grâce à la division supérieure d'un tournoi multi-division, avec l'équipe de la finition des hommes à la huitième place sur quinze équipes dans la division masculine
- et en dépit d'être sans leur joueuse la plus expérimentée, Silvania Avelar, l'équipe féminine a même réussi une victoire pour finir à la huitième place sur neuf dans la division des dames



La toute première équipe Féminine Suisse



La première équipe Suisse qualifié pour la division supérieur dans un tournoi multi division

Le prochain tournoi, à Mulhouse, France, très attendu puisque nous nous y préparons depuis maintenant 7 ans: Et c'est une victoire ! Avec 64 buts marqués et zéro encaissé, en cinq matchs, ce fut une performance exceptionnelle. Une fois de plus, nous avons pu aligner une équipe féminine, qui, bien qu'ayant terminé à la dernière place, était la seule équipe féminine du tournoi, et a quand même réussi à marquer deux buts contre l'équipe masculine de Mulhouse (deuxième place au classement général).



L'équipe Wahoo Masculine et Feminine au tournoi de Mulhouse, France. Notre première victoire!

A la fin du mois de mai les joueurs Suisses ont également pu démontrer leurs talents en se joignant à l'équipe Munichoise lors du 15<sup>e</sup> Championnat des clubs européens à Londres. 2016 représente une nouvelle étape importante pour la croissance du hockey subaquatique en Suisse, où les équipes Masculine et Féminine suisse feront leur apparition pour la première fois à ce tournoi.

Deux autres tournois majeurs suivent pendant l'été: le tournoi de Munich Beer n 'Brez'n à Peissenberg, Allemagne et la Parmacup à Parme, en Italie. Pour ces deux tournois nous avons aligné deux équipes, Elles se classent 6<sup>èmes</sup> et 11<sup>èmes</sup> sur 12 à Munich, et à Parme les hommes finissent 17<sup>èmes</sup> sur 20 et les filles finissent 6<sup>èmes</sup> sur 7.



Wahoos à Munich



l' équipe masculine à Parme



l' équipe feminine à Parme

En local, nous avons poursuivi nos efforts pour développer ce sport en organisant des manifestations à travers la Suisse. Nous avons à nouveau mis en place un stand à l'occasion de « la nage annuelle Reusschwimmen » de la rivière et distribué de nombreux flyers.



Silvania Avelar et Robin Schwarber présentent le hockey subaquatique au « Reusschwimmen river swim »

Nous avons également organisé des manifestations à l'école de Wallisellen dans le canton de Zurich et au club de sauvetage SSS à Bellinzona. La réponse du groupe de Bellinzona était particulièrement encourageante, et ils ont déjà demandé quatre autres manifestations dans la première partie de l'année 2016.



Démo à l'école Wallisellen, Zurich



Démo à Bellinzona club des sauveteurs

Août voit la première couverture télé nationale pour le Hockey sub Aquatique Suisse, avec la visite en juin de la première chaîne nationale SRF1 à la piscine d'Oerlikon, le fief des Wahoos Hockey subaquatique Zurich. Semblant d'abord assez intimidée, la présentatrice, Annina Frey, plonge bientôt la tête la première (littéralement) et prend goût à ce sport très rapidement. Elle a même marqué un but à la fin de la session, mais le cameraman n'étant pas là, le but a dû être rejoué.



Annina de SRF1 essaye le Hockeysub



Robin montre les basiques



Annina marquant un but!

Fin Août un nouveau camp d'entraînement de hockey subaquatique a été organisé en Suisse à Tenero, Tessin, à laquelle ont participé plus de 25 joueurs, provenant de différents cantons. Nous avons également reçu la visite de certains joueurs allemands ainsi que d'un entraîneur invité de Colombie.

Le camp 2016 a déjà été programmé pour le week-end du 28-30 Août également à Tenero, et tous sont les bienvenus.

USZ-Zurich a participé au « Week-end de test sportif » en Juin et a présenté le hockey subaquatique ainsi que le rugby subaquatique. Il a également été réalisé une présentation lors de la première journée de la nouvelle année aux universités ETH et UZH à Zurich.



Sara Bäniziger, Warren Cabral et Sylvania Avelar attirent l'attention des élèves de l' ETH et UZH.

Nous avons à nouveau pris part à la journée Sportissima du sport dans le canton du Tessin à la mi-Septembre, et malgré une journée de pluie non-stop, nous avons quand même réussi à intéresser un groupe d'enfants du club de natation de Bellinzona à braver les éléments pour essayer quelque chose de nouveau.



Michele Palmieri (Hockeysub Lugano), Martin Reed, Daniel Hupp et Sylvania Avelar de l' USZ Zurich Hockeysub font une démonstration de hockey subaquatique pour la journée "Sportissima" à Bellinzona

Fin novembre, lors de la première du forum sportif du canton de Berne nous avons présenté le Hockey subaquatique à plus de 200 délégués des organismes sportifs de tout le canton.

La nouvelle équipe de Bâle - une collaboration avec le club de plongée Plongée des Trois Frontières à Huningue, France - a connu une croissance constante au cours de 2015. La fréquentation qui était de 2 vs 2 au début de l'année, a augmentée à 4 vs 4 et même un 5 vs 5 vers la fin de l'année. L'avenir semble prometteur pour le hockey subaquatique à Bâle en 2016, et je voudrais personnellement remercier Thomas Lapointe et Frédéric Ruiz pour leur soutien sans faille dans cette aventure.



HSA Bâle fait une démonstration de Hockey au club de plongée des Trois Frontières section nage avec palmes

L'équipe de Genève, une partie du club de plongée Exocet Lemans d'Annemasse, en France, a connu une croissance rapide, et est passée de quelques personnes au début de l'année à quatorze joueurs à la clôture. Ses joueurs viennent de France, Suisse, Portugal, Afrique du Sud et la Pologne. Le club est multiculturel et multinational, avec une tranche d'âge de 15 à 40 ans.



Le groupe Genève/Annemasse grandit!



L'équipe « féminine » Genève/Annemasse au Puy

Le point culminant de l'année pour l'équipe était la participation à son premier tournoi important dans Le Puy En Velay en Octobre. Le niveau était très élevé, l'équipe a terminé à la dernière place, en dépit de deux jeux gagnés. Cependant, avoir remporté deux jeux était un très bon résultat, d'autant plus que l'équipe a joué avec seulement sept joueurs (six femmes et un homme) et jouait en équipe pour la première fois en compétition.

Néanmoins, les aspirations sont fortes, et les féminines ont formé une équipe commune avec l'équipe des dames de Grenoble pour les Championnats nationaux français de 2016.

L'équipe des hommes fournit également des joueurs pour la première et deuxième équipe masculine de Grenoble. La première équipe de Grenoble joue dans la division 3 du championnat français.

Sur le plan organisationnel, le hockey subaquatique Suisse a établi un certain nombre de nouveaux contacts, de SwimSports, la force motrice la promotion de la natation dans les écoles, à Swiss Olympic, la plus haute instance dirigeante du sport en Suisse. Nous sommes impatients de travailler avec ces groupes afin de développer le hockey subaquatique sur un certain nombre de niveaux en 2016.

Comme toujours, nous sommes prêts à venir partout pour effectuer des démos de hockey subaquatique et travailler avec vous pour former un groupe de hockey subaquatique dans votre club. L'ajout du hockey subaquatique fera grandir votre club, comme cela a été démontré à l'USZ-Zurich et devient déjà évident à Genève et Bâle. S'il vous plaît contacter [martin.reed@susv.ch](mailto:martin.reed@susv.ch) pour plus d'informations.

Martin Reed

Représentant hockey subaquatique  
Fédération Suisse de Sports Subaquatiques